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145587 - ¿Cómo se debe tratar con un marido que bebe alcohol?

Pregunta

Yo soy una joven musulmana, tengo tres hijos y un buen marido. Hago mi mejor esfuerzo para

aferrarme al Islam tanto como puedo, por temer a Dios en lo que respecta a este mundo y al Más

Allá. Recientemente yo cesé de hacer muchas cosas prohibidas que hacía, como beber alcohol, y

estoy tratando de llevar una vida más religiosa. Pero a pesar de que mi marido es un buen

hombre, él todavía bebe alcohol. Bebe casi todos los días y a veces sale y se queda afuera hasta la

1 ó 2 de la madrugada. Esto hace que yo me enoje, y paso momentos difíciles tratando de

controlar mi enojo. Yo solía gritarle, pero ahora trato de guardar silencio. Sin embargo siempre me

pongo de mal humor cuando él bebe.

¿Es permisible que yo le manifieste mi mal humor para que él sienta que debe dejar de hacer eso?

Si yo no digo nada y estoy siempre alegre y contenta con él, él está contento y no se esfuerza,

pero él haría cualquier cosa por mí. A veces bebe enfrente mío también, ¿cómo debo reaccionar

en esta situación? ¿Debo mostrarle mi desaprobación, o simplemente debo permanecer en

silencio y hacer una súplica por él, tratando de no mostrarme enojada? Esto es realmente difícil

para mí. He pasado un montón de ansiedad por esto, pero alabado sea Dios, es la única parte

mala de mi matrimonio. Exceptuando esto, él está haciendo todo por nuestra familia. Yo

realmente quiero que deje de beber. He estado rezando mucho por él, para que los problemas se

resuelvan, pero a veces me pongo muy triste de pensar que mis hijos pueden adoptar este hábito,

y pensando que puede que él no cambie. Yo lo amo muchísimo, pero este problema me hace más

difícil cuidar a los niños y está dificultando nuestra convivencia diaria, a causa del estrés. Yo

pienso que si le insisto con cariño y gentileza, puede ser que él me escuche y cambie, si Dios

quiere.

Respuesta detallada

Alabado sea Dios.
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El alcohol es la madre de todos los males, y sus malos efectos sobre la salud física y mental, y

sobre el compromiso religioso, no son ningún secreto para cualquiera que tenga uso de razón.

Algunos de sus malos efectos han sido discutidos previamente en la respuesta a la pregunta No.

38145 .

La prohibición de beber alcohol no está limitada sólo a beberlo, sino que incluye colaborar en

todos los pasos de su preparación, como exprimir las uvas, transportarlo, venderlo y habilitar

lugares para su consumo. Por eso los textos legales que lo mencionan hablan en términos de

evitarlo. Dios dijo (traducción del significado):

“¡Oh, creyentes! El vino, los juegos de azar, los altares [sobre los cuales eran degollados los

animales como ofrenda para los ídolos] y consultar la suerte valiéndoos de flechas son una obra

inmunda de Satanás. Absteneos de ello y así tendréis éxito” (Al-Má'idah, 5:90).

El shéij Muhámmad Al-Amín ash-Shanquiti dijo: “Evitar algo significa mantenernos alejados de ello,

de tal forma de no estar presentes en aquellos lugares donde esto se practica”. Fin de la cita de

Adwa' al-Baián, 3/33.

Por eso no es permisible que te sientes con tu marido cuando él está bebiendo alcohol, y no hay

espacio para que seas diplomática con él respecto a esto. Más bien, lo que debes hacer es

exhortarlo, aconsejarlo y recordarle que tema a Dios. Si no te responde positivamente, entonces

no te sientes con él ni lo acompañes cuando está bebiendo.

Consulta también las respuestas a las preguntas No. 12499 , 127981, y 119600.

Se ha registrado que Abu Sa’íd al-Judri (que Dios esté complacido con él) dijo: “Oí al Mensajero de

Dios (que la paz y las bendiciones de Allah sean con él) decir: “Quien entre ustedes vea una mala

acción, que la cambie con su mano (actuando). Si no puede, entonces que la cambie con su

lengua (hablando, exhortando y advirtiendo). Si no puede, entonces que la cambie en su mente

(lamentando y repudiando lo sucedido). Pero esto último es lo más débil de la fe”. Registrado por

Muslim, 49.
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Repudiarlo en su mente es lo que sucede cuando una persona se siente angustiada y triste ante la

presencia de un mal o de una injusticia. Es lo contrario de manifestar alegría y conformidad, y es

lo que tú has estado haciendo con tu marido.

De cualquier forma, gritarle en tales situaciones no funcionará. Por eso debes esforzarte en

controlar tu ira y tratar de convencerlo cuando esté sobrio y pueda prestarte atención, y al mismo

tiempo reza por él en su ausencia para que sea guiado, buscando los momentos en que las

súplicas son más frecuentemente respondidas, especialmente en el último tercio de la noche.

Esfuérzate en darle a tus hijos una buena crianza, y mantenlos alejados de que puedan ver ese

lamentable hecho. Puedes pedirle a tu marido que cuanto menos no beba frente a sus hijos, hasta

que Dios lo guíe y se arrepienta de beber completamente.

Estamos de acuerdo contigo en que cuando tus acciones están guiadas por el amor y la compasión

son más efectivas, y que es más probable que logren cambiar su conducta. Por eso el Mensajero

de Dios (que la paz y las bendiciones de Allah sean con él) nos encomendó ser pacientes y

gentiles, cuando dijo: “No hay bondad en algo sin que ella lo embellezca, y la bondad no es

quitada de algo sin que lo haga feo y desagradable”. Registrado por Muslim, 2594.

Entonces, exhórtalo y dile que sólo quieres lo mejor para él, que sea digno y respetado frente a

todas las personas y un buen ejemplo para ellos, puesto que él está relacionado contigo… y otras

palabras similares, que esperamos que tengan un buen efecto en él.

Le pedimos a Dios que te ayude a hacer todo lo que es bueno, y que guíe a tu marido hacia

mejores actitudes, palabras y acciones.

Y Allah sabe más.


